



DOMAINE DE LA VRILLE TÊTUE

Tel : 05 56 77 15 86

Port. JJ. : 06 07 69 14 48

Port. P. : 06 71 61 8007

Fax : 05 56 77 04 72

E-Mail : la.vrille.tetue@wanadoo.fr

www.vrilletetue-vinbio-paysan.fr

Jean-Jo et Pascal Brandeau, Producteurs

GAEC de la Vrille Tête

Mondion - 50 Av. Stephen Coupérie

33440 Saint Vincent de Paul

Gironde - France

CULTURE BIOLOGIQUE

Contrôle ECOCERT

Le 08/02/2010

Cher Monsieur,

Nous avons bien reçu votre courrier concernant notre "Vin de Table" issu de la récolte 2006.

Ce vin vous aura donné l'occasion de râler, et c'est bien normal. Danièle, de Sésame m'avait averti que quelqu'un n'en avait pas été content.

Je vous reconnais tout à fait le droit de ne pas l'apprécier, vous êtes le consommateur, c'est vous qui, effectivement, jugez de ce qui est bon pour vous. Contre cela, rien à dire.

Je voudrais seulement me permettre quelques remarques, non pas dans le but de vous faire changer d'avis sur le goût du produit, mais pour vous éclairer sur le contexte plus large de notre "problème".

Il se trouve que, actuellement, "on" nous répète à satiété qu'il y a sur le marché "trop" de vin, et donc, par effet de syllogisme, trop de viticulteurs. Ce qui reste à démontrer. Le propos récurant consiste à dire que 8000 viticulteurs en Gironde constituent une masse trop difficile à gérer et commercialiser. La conclusion s'impose donc: éliminer.

Et quel moyen meilleur, dans ce but, que de dire aux viticulteurs (bien sûr, les "petits, ces empêcheurs de s'enrichir en rond, et plus spécialement les bios, qui soulignent que les autres ne le sont pas...): "Ton vin n'est pas bon, tu ne pourras pas le vendre, tu es donc éliminé..."

Si j'étais le seul viticulteur concerné par cet état de fait, je n'aurais qu'à baisser pavillon et prendre la porte de sortie. Or, ce procédé se répand à grande vitesse et prend une ampleur inquiétante.

C'est vrai que nos vins correspondent à la critique qui nous est faite: "atypiques"... Mais l'"atypicité", est-ce un défaut, ou, bien au contraire, une qualité à préserver?...

Le grand négoce bordelais veut étouffer les vins "de vigneron". Il faudrait que tous les vins soient semblables, sans caractère propre, sans personnalité.

Nous sommes nombreux à revendiquer la liberté de “faire” notre vin, quitte à ce qu’il ne plaise pas à tout le monde...

Et c’est le cas pour celui qui est aujourd’hui en cause. Nous vendons la totalité de nos récoltes en direct (j’inclu dans le “direct” quelques petites boutiques comme Sésame), 90% sur les marchés traditionnels de Pau, Anglet, région parisienne, Bretagne et autres....

Nous y sommes au contact direct de nos consommateurs... Certains renâclent... C’est leur droit, et nous ne leur en voulons pas... Beaucoup nous confortent dans notre démarche, et nous exhortent à n’en rien changer...

Un autre aspect que vous soulevez est celui du prix.

Un vin de table, issu de vignes cultivées pour du vin de table, donne un vin généralement vendu moins cher au litre. Les rendements/hectare sont de l’ordre de 80 à 100 hectolitres, avec des charges de culture moindres.

Notre “vin de table”, cultivé pour du bordeaux bio, avec des charges de culture bien plus élevés, se situe à 35 hectolitres/hectare.

Qu’après cela il sorte en appellation contrôlée ou en vin de table, le prix de revient reste le même. Il est donc vendu au même prix. Liberté est laissée au consommateur de l’acheter ou non.

Concernant le terme “classé” auquel vous préférez celui de “déclassé”: l’étiquette à été visée par le service de la Consommation et de la Répression des Fraudes, et c’est bien le terme qui convient.

Je vous suis reconnaissant d’avoir eu la franchise de m’interpeller, ce qui m’a permis de mettre en noir sur blanc une réponse, que je place sur mon site internet, (de façon, bien sûr, anonyme), pour le cas où d’autres personnes seraient en bute aux mêmes interrogations.

Mercredi 10 février, je passe à Sésame échanger les bouteilles de “VDT” 2006 contre des “Bordeaux Supérieurs” 2007, car votre réaction a quelque peu effrayé Daniele !....

Et, pourquoi pas, au plaisir de faire, un jour, connaissance...

Cordialement,

Jean-Jo

Je vous invite à prendre le temps de venir visiter notre site:

www.vrilletetue-vinbio-paysan.fr